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Подготовили Софья АРСЕНЬЕВА,  
Андрей КОНДРАТЬЕВ, Максим ЧИЖИКОВ.

ЗЕРКАЛЬНЫЙ КУБ  
И «БАШКИРЕНОК»
стенд башкортостана за-

нял особое место на Форуме 
регионов. таким образом уфа 
передала эстафету Витебску, 
ведь именно она в прошлом 
году принимала масштабный 
белорусско-российский форум. 
у стенда республики, выполнен-
ного из зеркальных панелей, не 
смолкала музыка на русском 
и башкирском языках. а перед 
самим павильоном стояла 
большая фигура «башки-
ренка» - так в уфе прозва-
ли первого зубренка, ро-
дившегося от 
пары зверей, 
привезенных 
из беларуси. 
если потомство 
дали  - значит, все 
устраивает.

но сотрудничество 
на этом не заканчи-
вается. предстоящие 
планы раскрыл глава 
башкирии радий Хаби-
ров. сейчас руковод-
ство республики работает 
с белорусско-российскими 
предприятиями, форми-
рует новый индустри-

альный инвестиционный парк.
интерес к проекту уже проя-

вили три крупных предприятия 
из синеокой. под парк отведут 
большую территорию, которая 
получит статус особой эконо-
мической зоны.

подписали соглашение меж-
ду правительством башкирии 
и руководством маза. бело-
русское предприятие наме-

рено  открыть в уфе 
собс твенное 

с б о р о ч н о е 
производ-

ство.

вмЕстИтЕЛЬНЫЙ 
«ястРЕБ»
синий родстер - проще го-

воря, легкий гоночный авто-
мобиль на два места, - при-
влекал внимание издалека. 
В действительности это не 
новинка. Электрокар Electro 
Roadster презентовали еще 
в 2020 году. он способен про-
ехать 270 километров без под-
зарядки. машину разработал 
объединенный институт ма-
шиностроения нан беларуси. 
авто весит около тонны и не 
рассчитано на массовое про-
изводство.

по последним данным, 
максимальную скорость бе-
лорусский родстер развива-
ет за шесть секунд, однако 
производители планируют со-
кратить это время до четырех.

рядом разместился авто-
жир, и это название никак 
не связано с биологией. по 
сути, это небольшой двух-
местный вертолет, который 
легче в производстве, дешев-
ле и экономичнее обычного 
в обслуживании. белорусский 
«ястреб» разработан и собран 
на совместном белорусско-
китайском производстве ATS. 

по словам представителей 
компании, автожир можно 
использовать в поиске и эва-
куации пострадавших при Чс, 
осмотре территорий или тру-
бопроводов, при агрохимиче-
ских работах, экологическом 
мониторинге или для развле-
кательных полетов.

Вес пустого - всего 335 ки-
лограммов, при этом взлет-
ный вес - до 560. «ястреб» 
развивает скорость до 130 ки-
лометров в час и может про-
лететь пятьсот километров.

сразу за «ястребом» кра-
совалась еще одна новинка - 
отечественный электроскутер 
Green Line 51 от приборостро-
ительного завода «оптрон». 
синеокая не отстает в трен-
де на экологичность. такая  
«лошадка» способна пере-
возить на себе до двухсот ки-
лограммов на максимальной 
скорости шестьдесят кило-
метров в час. Время полной 
зарядки - до семи часов, а 
запас хода - шестьдесят ки-
лометров.

СКАЗАНО«ДВигаемся В праВилЬном напраВлении»
Алексей КУШНАРЕНКО, 

председатель Комиссии 
ПС по энергетике:

- как участ-
ник заседания 
пятой секции 
«сотрудниче-
ство беларуси 
и россии в  ин-
новационной 
сфере в между-
народном кон-
тексте», могу 
сказать, что 
встречи на столь высо-
ком уровне - действенный 

импульс к укреплению ин-
теграционных процессов 
в союзном государстве, 

которое мы вместе 
строим на протяже-
нии 25 лет.

сегодня обсуди-
ли подходы к даль-
нейшему правово-
му регулированию 
и  развитию инно-
вационного сотруд-
ничества в новых 
геополитических 

реалиях. положительные 
примеры партнерства бе-

лорусских предприятий 
с  российскими корпора-
циями, импортозамещаю-
щих проектов - подтверж-
дение, что мы двигаемся 
в правильном направле-
нии. будем поддерживать 
конструктивные инициати-
вы, в том числе на уровне 
регионов.

наша задача - укреп-лять 
инновационный потенциал, 
поддерживать наукоемкие 
производства, талантли-
вую молодежь, объединять 
наши преимущества, делая 

союзную экономику более 
устойчивой и конкуренто-
способной. Для этого у нас 
есть все условия.

Выставка  - свидетель-
ство того, что мы самообес-
печенны, самодостаточны 
и, несмотря на внешние 
вызовы и  санкционное 
давление, с уверенностью 
можем адаптироваться к 
любой ситуации и созда-
вать качественные продук-
ты, технические решения 
для комфортной жизни 
граждан.

Сергей МИТИН, председатель  
Комиссии ПС по промышленности  
и торговле:

- на пленарном за-
седании форума бы-
ли хорошие выступле-
ния и губернаторов,  
и представителей обе-
их стран о  том, что 
при правильном ис-
пользовании возмож-
ностей, которые есть 
и у беларуси, и у рос-

сии, получаем дополнительный эффект.  
и примеров много.

Губернатор Ленинградской области 
Александр Дрозденко рассказал, сколь-
ко белорусских тракторов и комбайнов 
ездит на полях его региона и какие льготы 
оказываются производителям.

услышали предложение от руководите-
ля Витебского облисполкома Алексан-
дра Субботина дать компании «марко» 
возможность шить обувь для российской 
армии. Должен сказать, прекрасное пред-
приятие, я тоже пользуюсь его продукцией. 
на мне сейчас туфли этого бренда.

Губернатор Воронежской области 
Александр Гусев подписал соглашение 
о строительстве белорусского поселка 
в регионе. Вот это настоящий подход.  
и мы, как парламентарии, конечно, его 
поддерживаем.

Сергей СИВЕЦ, заместитель пред-
седателя Комиссии ПС по законо-
дательству и Регламенту:

- я участвовал в секции, по-
священной сотрудничеству рб 
и рФ в инновационной сфере 
в международном контексте. 
получился очень информа-
тивный и содержательный 
разговор. проанализирова-
ли формы взаимодействия в 
рамках парламентского со-
брания, выполнение союзных 
программ в контексте единой промыш-

ленной политики и технологического 
суверенитета.

у нас есть проекты, которые дают 
реальный результат. они мо-
гут стать основой для даль-
нейшего масштабирования.

приняли заявление, свя-
занное с недопустимостью 
ограничительных санкций, 
которые прямо противоречат 
нормам и принципам между-
народного права. В первую 
очередь уставу оон.

они направлены на то, чтобы сдер-

жать и не дать возможности союзному 
государству развивать свой научно-
технический, промышленный потенци-
ал, который повышает уровень благосо-
стояния людей. Это делают умышленно 
и с грубым нарушением всех общеуста-
новленных принципов и норм.

Форум регионов показывает, что 
никакие санкции не могут сдержать 
наше развитие. какие бы там пакеты 
ни вводили, это не остановит двусто-
роннее сотрудничество в формате со-
юзного государства. настроены только 
на конструктивную работу.

Леонид ЗАЯЦ, член Комиссии ПС по 
аграрным вопросам:

- на секции по межрегиональному 
сотрудничеству подписали 33 согла-
шения на уровне областных и район-
ных администраций, законодательных 
собраний россии и местных советов 
депутатов беларуси. Это говорит о ре-
альном взаимном интересе и союзной 
интеграции. было интересно всем - 
успешный опыт надо перенимать.

но важно, что участники внесли 
конструктивные замечания. Все возьмем на 
вооружение и используем при совершен-
ствовании законодательства, реализации 
задуманного. такая форма белорусско-

российского взаимодействия под эгидой 
совета республики и совета Федерации 

придаст динамику отношениям 
наших стран. Форум способствует 
единству и сближению не только 
в экономике, но и в гуманитарной 
сфере.

сформировали рекомендации. 
парламентскому собранию по-
ручили обеспечить согласование 
и  принятие модельного закона 
«о приграничном сотрудничестве 

в союзном государстве», предусмотрев в нем 
в том числе упрощение порядка финансиро-
вания программ и выделение средств на их 
реализацию из бюджета сг.

Владимир ПОЛЕТАЕВ, член Комиссии ПС по законодатель-
ству и Регламенту:

- такие мероприятия нужны. проводили 
секцию в здании полоцкого госуниверситета, 
и организация была просто блестящая: госте-
приимные люди и великолепная атмосфера. 
белорусская сторона, как всегда, на высоте.

интерес к секции по законодательству по-
стоянно растет. В этом году было большое 
количество выступающих. затронули множе-
ство вопросов и еще раз убедились, что идем 
правильным путем. синхронизируем наши за-
конодательства, разрабатываем новые модельные законы.
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Андрей КОНДРАТЬЕВ

Белорусский спорткар 
выделяется своим 
необычным дизайном.

Он стал символом 
успешного 
сотрудничества 
региона с РБ.


